

Ya lo felicitaron Halliburton y Repsol. ¿Quién sigue?



Echeverría queda libre; prescribió el delito de genocidio que se le imputaba

□ Rosario Ibarra: la decisión, ejemplo de impunidad, simulación y corrupción □ “Sólo nos queda el plano internacional”, señala Jesús Martín del Campo

EMIR OLIVARES ■ 21

Sener entregaría la mitad de la riqueza petrolera mediante las “coinversiones”

□ Se “atará de manos” al próximo Presidente, advierte análisis de la Canacintra

SUSANA GONZALEZ G. ■ 26

hoy

Sobre las elecciones

■ José A. Ortiz Pinchetti	12
■ Néstor de Buen	24
■ Guillermo Almeyra	24
■ Rolando Cordera	25
■ Antonio Gershenson	25
■ José A. Rojas Nieto	28

opinión

Timor: sólo el comienzo
BOAVENTURA DE SOUSA SANTOS 31

La Jornada semanal

columnas

DOMINGO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	12
NAVEGACIONES • PEDRO MIGUEL	16
BAJO LA LUPA • ALFREDO JALIFE-RAHME	20
A LA MITAD DEL FORO • LEÓN GARCÍA SOLER	22

opinión

ANGELES GONZÁLEZ GAMIO	36
BÁRBARA JACOBS	11a
CARLOS BONFIL	15a

EJE CENTRAL Té danzante

CRISTINA PACHECO

Las palabras reviven historias. Vacaciones me recuerda a Imelda. Fuimos compañeras de escuela. Vivía en Popotla, en una casa vieja con un gran solar, donde quedaban restos de una fundición. Su padre era ingeniero de caminos y lo vi muy pocas veces; su madre, doña Isabel, padecía una extraña enfermedad que la obligaba a permanecer mucho tiempo en cama.

Algunas mujeres del rumbo murmuraban que el padecimiento de doña Isabel era simple y llana pereza; otras atribuían su desgano a los muchos lunares rojos que pringaban su cara y su cuello. Imelda los heredó concentrados en la mancha que abarcaba su pómulo izquierdo. Esa marca la cohibía y su ilusión era cumplir 15 años para cubrirla bajo una capa de maquillaje.

Mi casa y la de Imelda estaban relativamente cerca. Durante las vacaciones escolares era yo quien iba a vi-

sitarla. Su padre le tenía prohibido salir y doña Isabel no la dejaba pasar del límite marcado por la capilla de San Antonio de las Huertas. Yo era feliz en casa de Imelda: los restos de la fundición y la palmera a mitad del predio me hacían imaginar que viajaba por un país remoto, por el desierto reproducido en la página de una revista: éstas eran mis vacaciones.

Mis visitas liberaban a mi amiga del trabajo doméstico que su madre era incapaz de hacer. Por turnos elegíamos nuestros juegos. A Imelda le gustaba inventar aventuras en que el personaje central era ella. Según su capricho, nos convertíamos en magas, odaliscas, domadoras, toreras.

Cuando decidía que nos transformáramos en gambusinas, descolgábamos la ropa del tendedero y con ella nos disfrazábamos antes de emprender la búsqueda del tesoro oculto entre los restos de la fundición: piedras, lascas

de metal, trocitos de vidrio que resplandecían bajo la luz del sol. Esas eran las vacaciones de Imelda.

II

Una tarde encontré a Imelda y a su madre golpeando una vieja alfombra para quitarle el polvo. La presencia de doña Isabel me incomodó, porque me hizo sentirla como una intrusa en mis vacaciones. Mucho peor fue para mí el tono indiferente de mi amiga cuando me dijo: “Si quieres juega tú solita mientras terminamos de sacudir esta cosa”. Caminé hacia una piletta que había sido parte de la fundición y me quedé sentada, mirándola aporrear la alfombra.

Al fin Imelda se reunió conmigo. Me indicó que eran casi las cinco de la tarde, momento en que debía regresar a mi casa. Su comentario me sorprendió, porque a esas horas siempre se lamentaba de que tuviéramos que suspender nuestras aventuras imaginarias.

A PAGINA 39

EL TERCER SITIO, CONSUELO PARA LOS ANFITRIONES



Alemania cerró ayer su participación en el Mundial de Fútbol con una victoria de 3-1 ante Portugal, en el encuentro que marcó la despedida del arquero germano, Oliver Khan, y del mediocampista luso Luis Figo. La escuadra comandada por Klinsmann obtuvo además el trofeo al mejor jugador juvenil, Lukas Podolski (21 años), y muy posiblemente el ariete Miroslav Klose se convertirá en el campeón de goleo con cinco anotaciones. Este domingo, los cuadros de Italia y Francia se enfrentarán en la final ■ Reuters

■ Deportes